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O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha, disse nesta terça-
-feira (18) que condena inva-
sões de terras produtivas por 
parte do Movimento dos Tra-
balhadores Rurais Sem Terra 
(MST).

Na noite desta segunda-
-feira (17), a Embrapa Semi-
árido informou que o movi-
mento invadiu terras pro-
dutivas e de patrimônio do 
governo em Petrolina (PE), na 
madrugada de domingo (16).

Ainda segundo o órgão, a 

invasão atingiu áreas de pre-
servação da caatinga e com-
prometeu a vida de animais 
ameaçados de extinção e de 
pesquisas para conservação 
ambiental e de uso sustentá-
vel do bioma.

“Eu condeno qualquer 
ato que danifique processos 
produtivos, áreas produtivas. 
Não é a melhor forma de lutar 
por qualquer coisa. Condeno 
qualquer atitude que possa 
atrapalhar a produção”, disse 
Padilha. “Temos outros ins-
trumentos melhores e mais 

efetivos para as bandeiras que 
possam ser levantadas.”

A declaração foi dada pelo 
ministro na Câmara dos Depu-
tados, após reunião com lide-
ranças de partidos governistas 
e de esquerda.

O ministro afirmou, con-
tudo, que não vê relação da 
invasão de terras com possível 
perda de apoio, pelo governo, 
de partidos de centro e da ban-
cada ruralista

“Não sinto qualquer inter-
ferência disso no ambiente do 
Congresso”, afirmou.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 19 DE ABRIL DE 2023

Divulgação
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O 
texto do novo ar-
cabouço fiscal 
prevê que o pre-
sidente da Repú-

blica terá de encaminhar uma 
mensagem ao Congresso Na-
cional em caso de descumpri-
mento das metas de resultado 
das contas públicas.

Na mensagem, o presidente 
terá de explicar as razões para 
o descumprimento da meta e 
as medidas que serão adota-
das para correção.

“§ 4º Caso a meta de resul-
tado primário não seja cum-
prida, o Presidente da Repú-
blica encaminhará mensagem 
ao Congresso Nacional, até 31 
de maio do exercício seguinte, 
com as razões do descumpri-
mento e as medidas de corre-
ção”, diz o texto do novo arca-
bouço fiscal.

Não haverá, contudo, puni-
ção ao governo ou ao presi-
dente da República em caso 
de descumprimento da meta.

A proposta do novo arca-
bouço fiscal foi encaminhada 
nesta terça-feira (18) ao Con-

gresso Nacional. Terá de ser 
aprovada pelo Parlamento para 
entrar em vigor em 2025.

Para 2024, a meta é zerar 
o rombo nas contas públicas 
(déficit primário igual a 0% do 
PIB), com um intervalo de tole-
rância de 0,25 ponto percen-
tual para mais ou para menos.

Atualmente, o presidente do 
Banco Central já é obrigado a 
publicar uma carta pública em 
caso de descumprimento da 
meta de inflação. Essa carta é 
encaminhada ao ministro da 
Fazenda, presidente do Conse-
lho Monetário Nacional.

O ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, afir-
mou ontem, em Brasília, que 
o governo federal vai recom-
por o orçamento das uni-
versidades e institutos fede-
rais de ensino, que sofreram 
sucessivas reduções nos últi-
mos anos. O anúncio será 
feito em reunião de reitores 
com o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, marcada 
para esta quarta-feira (19), 
no Palácio do Planalto.

“Nós sabemos o quanto 
as universidades e institu-
tos foram sucateados nos 
últimos anos. O compro-
misso do presidente ama-
nhã é anunciar a recomposi-
ção orçamentária, dialogado 
com reitores e reitoras”, 
disse Santana no evento 
Educação Já, promovido 
anualmente pela organiza-
ção Todos Pela Educação. 
O ministro não quis adian-
tar valores que, segundo ele, 
serão anunciados pelo pró-
prio presidente.

“É o segundo encontro 
[com reitores] que o pre-
sidente faz no Planalto. É 
um simbolismo para mos-

trar reconhecimento ao 
papel que nossas universi-
dades e institutos federais 
fazem para jovens no país 
inteiro”, acrescentou.

Além da recomposição 
orçamentária, que foi viabi-
lizada por meio da Proposta 
de Emenda Constitucional 
(PEC) da Transição apro-
vada no fim do ano passado, 
o governo deve anunciar a 
retomada de obras parali-
sadas nas universidades e 
institutos, informou Camilo 
Santana.

���������
O evento do Todos pela 

Educação reuniu ministros 
do governo federal para dis-
cutir os desafios do setor no 
país. Segundo a ministra do 
Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet, não haverá 
bloqueios na área de edu-
cação este ano.

“Vamos executar 100% 
do orçamento, não vai ter 
corte para a educação. Tudo 
o que o Camilo precisar, ele 
[recurso] vai ter liberado 
automaticamente”, asse-
gurou.
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Não haverá, 
contudo, punição 
ao governo ou 
ao presidente da 
República em caso 
de descumprimento 
da meta

Divulgação

Alexandre Padilha deu a declaração na Câmara. Embrapa informou que Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST) invadiu terras produtivas e de preservação da caatinga
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A rede hospitalar fede-
ral que funciona no Rio de 
Janeiro tem atualmente 320 
leitos impedidos de receber 
pacientes. São estruturas em 
boas condições, que poderiam 
atender a população, mas estão 
fechadas por problemas como 
a falta de profissionais, por 
exemplo.

Os dados foram revelados 
pela Comissão de Fiscaliza-
ção Financeira e Controle da 
Câmara dos Deputados, que 
nessa semana vistoriou oito uni-
dades da rede federal no Rio. 
Entre os problemas, os deputa-
dos também encontraram hos-
pitais com alas superlotadas e 
outros com enfermarias fecha-
das, além da falta de médicos.

Para o deputado federal 
Daniel Soranz (PSD), inte-
grante da comissão, falta ges-
tão para colocar os equipamen-
tos em funcionamento.

Em quatro dias, os depu-
tados visitaram os hospitais 
federais de Bonsucesso (HFB); 
Cardoso Fontes (HFCF); Ipa-

nema (HFI); da Lagoa (HFL); 
do Andaraí´ (HFA); dos Ser-
vidores do Estado (HFSE); e 
os Institutos Nacionais de Car-
diologia (INC) e de Trauma-
tologia e Ortopedia (INTO).

Durante as vistorias, o 
deputado Dimas Gadelha 
(PT) disse que o mais impor-
tante agora é repor os profis-
sionais que atuam nas unida-
des de saúde.

“É um absurdo o estado 

que deixaram esses hospitais 
nos últimos anos, uma verda-
deira herança maldita deixada 
pelo [ex-presidente Jair] Bol-
sonaro. (...) De imediato, acho 
que a ação mais importante é 
a reposição de profissionais, 
contratação de profissionais e 
a execução dessas obras que 
estão inacabadas e que esses 
serviços que estão abandona-
dos há anos sejam devolvidos 
a população”, disse Dimas.

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 19 DE ABRIL DE 2023

Membros da Comissão de 
Fiscalização Financeira e 
Controle da Câmara dos 
Deputados vistoriou oito 
unidades administradas 
pelo governo federal 
no município. Entre os 
problemas encontrados: 
superlotação e 
enfermarias fechadas

DIVULGAÇÃO

O Centro de Operações 
do Rio (COR) vai realizar 
uma modernização dos seus 
servidores de Tecnologia da 
Informação (TI) a partir da 
noite de quinta-feira (20). 
Durante os trabalhos técni-
cos, que deve durar cerca de 
60 horas, o COR ficará sem 
sinal das 2.500 câmeras da 
Prefeitura do Rio. O objetivo 
é aumentar a capacidade de 
armazenamento das imagens 
e a quantidade de filmadoras 
instaladas na cidade.

O horário escolhido para 
iniciar a mudança do sistema é 
22h30, quando o trânsito para 

saída do feriado de Tiraden-
tes já tiver diminuído. Além 
disso, a prefeitura informou 
que o retorno da tecnologia 
será gradual e a previsão é 
de que parte das câmeras já 
tenham retomado o sinal na 
sexta-feira.

Para minimizar o impacto 
operacional do serviço de 
modernização, o COR prepa-
rou um plano de contingência 
para o período em que esti-
ver sem as imagens. Com isso, 
haverá reforço das equipes da 
Guarda Municipal e da CET-
-Rio nas ruas - cerca de 200 
agentes serão posicionados em 

pontos estratégicos da cidade.
O centro também utilizará 

dois drones, um mochilink 
(dispositivo para transmis-
são ao vivo), duas viaturas 
modelo caminhonete, duas 
motocicletas, e 50 rádios de 
comunicação para agilizar o 
contato dos operadores nas 
ruas com o coordenador de 
cidade na Sala de Situação.

Durante o período da 
intervenção, o COR vai rece-
ber imagens dos seguintes par-
ceiros: Ecoponte, BRT, Lamsa, 
Surf Connect, Rodoviária, 
Porto Maravilha e emisso-
ras de TV, somando um total 

de 302 câmeras. As bases de 
dados do Waze e do Google 
Maps auxiliarão no deslo-
camento das equipes opera-
cionais. Ao longo da última 
semana, foram realizadas reu-
niões de alinhamento com as 
equipes da CET-Rio, Ordem 
Pública, Subprefeituras e 
Guarda Municipal.

O Sistema Alerta Rio, 
órgão responsável pela pre-
visão do tempo na cidade, não 
será impactado com a inter-
venção, já que o radar meteo-
rológico da Prefeitura do Rio, 
instalado no Sumaré, man-
terá o funcionamento normal.

C
omeça a valer, a par-
tir de hoje, a nova 
integração do Bi-
lhete Único Cario-

ca (BUC). a Prefeitura do Rio, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Transportes (SMTR), 
comunicou que o passageiro 
que utilizar o BRT poderá fa-
zer até três viagens com o va-
lor de uma única passagem (R$ 
4,30), com o uso do BUC. An-
tes da novidade, só era possí-
vel fazer duas viagens pelo pre-
ço de uma, de acordo com as 
regras de interação do cartão 
de transporte.

Todos os modais da Prefei-
tura que operem com valida-
dores do BUC podem ser uti-
lizados nas outras duas via-
gens, como ônibus convencio-
nais, vans e VLT, sem impor-
tar a ordem das integrações, 
desde que o BRT seja um dos 
meios de transporte utiliza-
dos. O período para fazer as 
integrações será de três horas 

a partir do momento em que 
o passageiro usar o cartão no 
primeiro validador.

A secretária de transpor-
tes, Maína Celidonio comen-

tou sobre o processo de requa-
lificação do sistema BRT, que 
passou por restauração no ano 
passado, quando a prefeitura 
comprou 561 novos ônibus.

“O processo de requalifica-
ção do sistema BRT permitiu 
que a Prefeitura adotasse essa 
medida tão necessária, ainda 
mais em uma cidade grande 

como o Rio. Agora, com o BRT 
voltando a funcionar com mais 
fluidez, os passageiros que pre-
cisam fazer mais de uma inte-
gração vão deixar de gastar com 

a terceira viagem, o que é bom 
para o bolso”, disse a secretária.

De acordo com a Prefei-
tura, até o fim deste mês serão 
291 veículos já entregues. Os 
corredores transolímpica, 
transcarioca e o Lote Zero, já 
estão operando com os ôni-
bus novos.

Outra aquisição prometida 
pela Prefeitura indica que, par-
tir de novembro deste ano, até 
março de 2024, a cidade rece-
berá os outros 270 articulados 
para atender aos corredores 
transbrasil e transoeste que 
atualmente estão em obras.

Das estações, 85% já foram 
reformadas. Entre as melho-
rias realizadas, estão a subs-
tituição de painéis e portas de 
vidro por chapas de aço vaza-
das, fiação embutida e meca-
nismos das portas blindados, 
alarmes luminosos e sonoros 
das portas, indicando a aber-
tura e o fechamento, e trava 
automática das portas.

Usuários do BRT terão direito a realizar 
até três viagens pagando apenas uma

Para utilizar o integração, os passageiros vão precisar usar o Bilhete Único Carioca (BUC); desde que tenha o BRT como um dos meios de transporte, 
benefício é válido também em ônibus convencionais, vans e VLT

O Órgão Especial do 
Ministério Público do Rio 
de Janeiro decidiu, por una-
nimidade, nesta tarde da 
última segunda-feira (17), 
a autorizar o procurador-
-geral de Justiça, Luciano 
Mattos, a abrir processo 
para cassar a aposenta-
doria do promotor Flávio 
Bonazza.

Bonazza é suspeito de 
receber, entre junho de 
2014 e março de 2016, 
propinas mensais, da 
ordem de R$ 60 mil, na 
sede da Viação Redentor, 
em Jacarepaguá, na Zona 
Oeste do Rio. De acordo 
com as investigações essa 
prática teria ocorrido por, 
pelo menos, 22 vezes. A 
propina seria para evi-
tar investigações contra 
empresas de ônibus.

Flávio Bonazza che-
gou a ser preso pela Polí-
cia Federal, em fevereiro de 
2020, por, segundo o MP, 
receber propina para benefi-
ciar as empresas de ônibus, 
num esquema chamado de 

“caixinha da Fetranspor”. 
Logo depois, o então, pro-
motor passou a ser inves-
tigado pelo Ministério 
Público estadual. Então, 
após ser libertado, Bona-
zza decidiu pedir a aposen-
tadoria do cargo.

Ele nega as acusações. 
À Corregedoria do MP, 
seus advogados argumen-
taram “não existir prova da 
prática de infração penal 
incompatível com o exercí-
cio do cargo e de improbi-
dade administrativa, ressal-
tando a inexistência de sen-
tença condenatória transi-
tada em julgado”.

O processo seguiu e 
nesta segunda, os18 procu-
radores presentes no Órgão 
Especial do MP analisaram 
o caso e decidiram autori-
zar a abertura de processo 
por unanimidade. A rela-
tora do caso, Maria Cris-
tina Tellechea, decana do 
órgão, defendeu a abertura 
do processo que “correrá” 
no Judiciário, já que Bona-
zza é aposentado.

Flávio Bonazza é suspeito de receber, mensalmente, propinas 
de R$ 60 mil da Fetranspor. Por unanimidade, 18 procuradores 

decidiram que ele pode responder ação e assim suspender 
benefícios obtidos durante a carreira

Órgão Especial do MPRJ 
autoriza procurador-geral a 
abrir processo para cassar 
aposentadoria de promotor

COR ficará sem câmeras de monitoramento para modernizar sistema

Rede federal de hospitais do Rio tem 320 leitos 
impedidos de funcionar, aponta vistoria de deputados
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Em Mesquita, os munícipes convocados podem se dirigir 
a um dos pontos de imunização contra a gripe. São eles:

�� Clínica da Família Dr. Jorge Campos – 
Provisoriamente funcionando na Igreja Batista Boas 
Novas, na Rua Sergipe 746, na Coreia;
�� Clínica da Família Edson Passos – Avenida Marechal 
Castelo Branco s/nº;
�� Clínica da Família França Leite – Rua Coronel França 
Leite 732, Chatuba;
�� Clínica da Família Banco de Areia – Rua Bicuíba 418;
�� Clínica da Família Juscelino – Avenida Getúlio de 
Moura 3.120;
�� Clínica da Família Cosmorama – Avenida Baronesa 
de Mesquita s/nº;
�� Clínica da Família BNH - Avenida das Oliveiras 355;
�� Centro de Vigilância em Saúde Paraná – Rua Paraná 
557, no Centro;
�� UBS Vila Norma – Rua Célio de Azevedo 219;
�� ESF Maria Cristina – Rua Hermelinda 190, em Rocha 
Sobrinho.

UNIDADES

A Prefeitura de Resende iniciou 
nesta segunda-feira, dia 17, a vacina-
ção contra Influenza para todos pro-
fissionais da área da saúde. O imu-
nizante será aplicado em todos os 
postos de saúde, na Policlínica da 
Cidade Alegria e no Centro Munici-
pal de Imunização (antigo Posto do 
Estado, próximo a Igreja Matriz), de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 16h; 
e na Clínica da Família, na Morada 
da Montanha, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 20h.

Segundo a Secretaria Municipal 

de Saúde, a vacina será aplicada em 
todos os trabalhadores da saúde dos 
serviços públicos e privados, nos dife-
rentes níveis de complexidade. Os 
trabalhadores da saúde são aqueles 
que atuam em espaços e estabeleci-
mentos de assistência e vigilância à 
saúde, sejam eles hospitais, clínicas, 
ambulatórios, laboratórios e outros 
locais. Assim, compreende tanto os 
profissionais da saúde como médi-
cos; enfermeiros; nutricionistas; fisio-
terapeutas; terapeutas ocupacionais; 
biólogos, biomédicos; farmacêuticos; 

odontologistas; fonoaudiólogos; psi-
cólogos; assistentes sociais; profissio-
nais de educação física; médicos vete-
rinários e seus respectivos técnicos e 
auxiliares - quanto os trabalhadores 
de apoio, como recepcionistas, segu-
ranças, pessoal da limpeza, cozinhei-
ros e auxiliares, motoristas de ambu-
lâncias e outros, ou seja, aqueles que 
trabalham nos serviços de saúde, mas 
que não estão prestando serviços dire-
tos de assistência à saúde das pessoas.

Incluem-se, ainda, aqueles pro-
fissionais que atuam em cuidados 
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domiciliares como os cuidadores de 
idosos e doulas/parteiras. A vacina 
também será ofertada aos estudan-
tes da área da saúde que estiverem 
prestando atendimento na assistên-
cia dos serviços de saúde.

“Esta semana começa mais um 
público-alvo para abranger ainda mais 
pessoas. A vacina contra a Influenza 
recebe uma campanha nacional todos 
os anos para que os moradores pos-
sam ter mais qualidade de vida e evi-

tem os sintomas graves da doença, 
podendo, até mesmo, serem fatais 
caso o paciente não esteja imuni-
zado”, explicou Jayme Neto, secre-
tário de Saúde de Resende.

 A vacinação iniciou com ges-
tantes, puérperas, idosos e crianças 
de 6 meses a 6 anos incompletos (5 
anos, 11 meses e 29 dias). O calendá-
rio de vacinação contra a Influenza 
e seu respectivo público-alvo já está 
pronto (confira abaixo).

�campanha de vaci-
nação contra a gripe 
já acontece em Mes-
quita. Neste primei-

ro momento, os públicos-alvo 
são as crianças de 6 meses a 
menores de 6 anos de idade 
(5 anos, 11 meses e 29 dias), 
gestantes, puérperas, povos 
indígenas, idosos com 60 anos 
e mais, trabalhadores da saú-
de e outros. Ao todo, 10 uni-
dades realizam a imunização.

Além das pessoas já cita-
das, também podem se vaci-
nar os professores das esco-
las públicas e privadas, pes-
soas com doenças crônicas 
não transmissíveis e outras 
condições clínicas especiais, 
pessoas com deficiência per-
manente, profissionais das 
forças de segurança e salva-
mento e das forças armadas, 

caminhoneiros, trabalhadores 
de transporte coletivo rodovi-
ário de passageiros urbano e 
de longo curso, trabalhadores 
portuários, funcionários do 
sistema prisional, adolescen-
tes e jovens de 12 a 21 anos 
de idade sob medidas socio-
educativas e população pri-
vada de liberdade.

Essa é a 25ª Campanha 
Nacional de Vacinação con-
tra a Influenza, promovida 
pelo Ministério da Saúde, e 
segue até o dia 31 de maio. 
“O objetivo da imunização 
é diminuir a carga viral da 
gripe no sistema imunoló-
gico dos infectados, redu-
zir os sintomas nos grupos 
prioritários e evitar complica-
ções decorrentes da doença. 
Outro motivo essencial na 
prevenção é não sobrecarre-
gar os serviços de saúde da 
cidade”, comenta a coordena-
dora da Imunização de Mes-
quita, Sabrina Louroza.

Para as pessoas que tive-
ram Covid-19, é recomen-
dado aguardar quatro sema-
nas depois do início dos sin-
tomas ou do resultado posi-
tivo do exame para receber a 

dose da vacina contra a gripe. 
Além disso, quem estiver com 
febre moderada ou grave, 
deve adiar a ida às unidades 
de vacinação.

A gripe ou influenza é 
uma infecção viral aguda 
que afeta o sistema respi-
ratório. Ela possui elevada 
capacidade de transmis-
são e tendência a se disse-
minar facilmente em epide-
mias sazonais, podendo tam-
bém causar pandemias. Já a 
transmissão acontece, prin-
cipalmente, de pessoa para 
pessoa, através de gotículas 
respiratórias produzidas por 
tosse, espirros ou fala da pes-
soa infectada para uma pes-
soa suscetível. Para evitar o 
contágio e a disseminação, 
é de extrema importância a 
vacinação com o imunizante.
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Imunização 
acontece em 10 
unidades de saúde 
no município e 
campanha segue 
até o dia 31 de maio

Divulgação

Imunização segue ao longo desta semana em todos os postos de saúde, Policlínica da Cidade Alegria, CMI e na Clínica da Família ��De 10/04 a 31/05 - gestantes, puérperas, povos indígenas e 
idosos
��De 10/04 a 14/04 - crianças de 6 meses a menores de 6 anos
��De 17/04 a 20/04 - trabalhadores da saúde
��De 24/04 a 28/04 - professores do ensino básico e superior
��De 02/05 a 05/05 - pessoas com doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições clínicas especiais e pessoas com 
defi ciência permanente
��06/05 - Dia D para todos os grupos contemplados na campanha
��De 08/05 a 12/05 - trabalhadores de transporte coletivo 
rodoviário para passageiros urbanos e de longo curso e 
trabalhadores portuários
��De 15/05 a 19/05 - profi ssionais das Forças de Segurança e 
Salvamento e das Forças Armadas
�� De 22/05 a 31/05 - todos os grupos contemplados na campanha

CALENDÁRIO CONTRA INFLUENZA
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�ma grande ação de 
conscientização e com-
bate ao Aedes Aegypti, 
que transmite doenças 

como a dengue, zika e chikun-
gunya, mobilizou a população 
de Nova Iguaçu neste sábado 
(15). Equipes da Superinten-
dência de Vigilância Ambien-
tal (SUVAM), pasta ligada à 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SEMUS), aproveitaram o dia 
para percorrer diversos bairros, 
visitando casas, galpões, ferros-
-velhos, borracharia, entre ou-
tros locais, com o objetivo de 
orientar os moradores e traba-
lhadores sobre os riscos, cuida-
dos e prevenção, além de atu-
arem eliminando os focos do 
mosquito.

Embora a intensificação 
tenha acontecido em toda a 
cidade, os bairros de Comen-
dador Soares e Austin recebe-
ram atenção especial. Os locais 
concentram o maior número 
de casos confirmados de den-
gue e têm acessos difíceis para 
visitas domiciliares durante a 
semana. Os agentes de com-
bate às endemias fizeram um 
verdadeiro mutirão por onde 
passaram.

A SUVAM também reali-
zou o serviço na Rua Minis-
tro Lafaiete de Andrade, um 
dos principais acessos dos bair-
ros ao Centro de Nova Iguaçu, 
aplicando inseticidas específi-
cos com equipamentos de bor-
rifadores em locais propícios 
ao acúmulo de água parada, 
ambiente favorável para o 
desenvolvimento do mosquito 
Aedes Aegypti.

Nos três primeiros meses de 
2023, Nova Iguaçu registrou  
112 casos confirmados. Por 
este motivo, os cuidados para a 
prevenção do aparecimento do 
mosquito Aedes Aegypti estão 
sendo intensificados e aconte-
cem ao longo do ano. As visitas 
dos agentes da SUVAM são fei-
tas rotineiramente em todos os 
bairros, conforme cronograma, 
informando a população sobre 
como evitar o acúmulo de água 
parada, a forma correta de guar-
dar pneus, garrafas, vasos de 
plantas, entre outros itens.

Em Ouro Verde, distrito que 
pertence a Comendador Soa-
res, os agentes visitaram um 
conjunto habitacional que tem 
cerca de quatro mil imóveis. A 
moradora Marcela Vitorino, de 

39 anos, abriu sua casa para 
a equipe que inspecionou seu 
quintal e orientou sobre evi-
tar locais que possam acumu-
lar água. Ela, que revelou que 
recentemente dois familiares 
foram diagnosticados com den-
gue, aprovou essa ação.

“Esse tipo de trabalho é 

ótimo, ainda mais neste perí-
odo em que a dengue voltou 
com força e tem provocado 
muitas hospitalizações. Então 
é importante que as pessoas se 
conscientizem e ajudem nesse 
trabalho para eliminar o mos-
quito”, conta ela.

Já em Cacuia, que pertence a 

Austin, as equipes percorreram 
as ruas, observando ralos, buei-
ros abertos e outros locais que 
possam servir de foco. Pedro 
Augusto, de 46 anos, reforçou 
o papel dos agentes e da popu-
lação.

“As pessoas precisam enten-
der que é melhor prevenir uma 

doença de aparecer do que cui-
dar dessa doença em um hos-
pital, por exemplo”, ressalta.

Além dos locais em Comen-
dador Soares e Austin, a mobi-
lização também aconteceu nas 
regiões Cabuçu, no Centro, KM 
32, Miguel Couto, Posse, Tin-
guá e Vila de Cava.

Por uma cidade mais verde! A 
Secretaria de Meio Ambiente de 
Belford Roxo, em conjunto com 
as secretarias de Educação, Con-
servação e Serviços Públicos, 
realizaram na sexta-feira (14) 
uma ação de replantio de mais 
de 100 mudas do novo Projeto 
Replantar no município. Alunos 
da rede pública e privada parti-
ciparam da iniciativa ajudando 
a replantar e restaurar a mata 
ciliar no entorno do Rio Botas, 
na altura da Avenida Atlântica.

Foram plantadas mudas de 
diversas espécies, dentre elas: 
pau-brasil, ipê rosa e amarelo, 
aroeira, abacateiro, albizia e 
cedro, todas doadas pelo Ins-

tituto Libertas, com o objetivo 
de recuperar as matas ciliares do 
município. Cerca de 60 crian-
ças participaram das atividades, 
as unidades convidadas foram 
as escolas municipais Pastor 
Rubens de Castro, José Pinto 
Teixeira, Miguel Ângelo Leone 
e da educação especial Albert 
Sabin, além da creche munici-
pal Amélia da Silva Magalhães 
e o Instituto Educacional Nilo 
Pessanha.

Esteve também presente 
o vice-presidente do Instituto 
Niemeyer, Thiago Sanderson, 
que anunciou uma nova parce-
ria com a Secretaria de Meio 
Ambiente para implantar o ‘Cor-

redor Verde’ em Belford Roxo.
O secretário municipal de 

Meio Ambiente, Igo Menezes, 
liderou a iniciativa de replan-
tio na região. “Iniciamos hoje 
um dos projetos mais importan-
tes realizados no Rio Botas para 
aumentar a permeabilidade do 
solo e reduzir o risco de enchen-
tes”, ressaltou. “Vamos conti-
nuar promovendo ações de cons-
cientização e diálogos com os 
munícipes, pois esse é um traba-
lho em conjunto para preservar 
o nosso meio ambiente”, com-
pletou Igo.
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O secretário municipal de 

Serviços Públicos, Luís Carlos 
Correia, reforçou a vigilância nos 
pontos de lixo no local. “Estare-
mos atuando em parceria com as 
demais secretarias para garantir 
a limpeza das áreas e melhorar 
os serviços de coleta. Contamos 
com a colaboração da população 
para não jogar lixo em local irre-
gular”, arrematou Luís.

A bióloga da Secretaria de 
Meio Ambiente, Nathalia Varela, 
explicou sobre a escolha das 
espécies de mudas. “Estamos 
reflorestando e fortalecendo a 
mata ciliar no entorno do Rio 
Botas, com mudas nativas e 
resistentes da Mata Atlântica”, 
pontuou. 
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Secretários Igo Menezes e Luís Carlos plantaram mudas com os alunos
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Equipes percorreram diversos bairros

Alziro Xavier / PMNI
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As obras para a implantação do 
novo corredor viário para ônibus 
do tipo MUVI (Mobilidade Urbana 
Verde Integrada) e para a revitaliza-
ção urbana no eixo Neves/Gebara 
têm previsão de início para este 
mês. As placas informativas, que 
haviam sido retiradas, serão reco-
locadas nos próximos dias.

Com pistas de BRS e ciclovia, 
o projeto prevê a criação o corre-
dor em um trecho de 13,58 quilô-
metros do município, passando por 
bairros como o Centro e Alcântara. 
Serão 31 estações ao longo do tra-
jeto, beneficiando 120 mil passa-
geiros por dia. O sistema BRS (Bus 

Rapid Service) será implantado ao 
longo da antiga linha férrea que 
corta a cidade.

A cidade também receberá uma 
série de intervenções urbanísticas. 
Serão criadas praças, áreas de con-
vívio e adequação dos espaços públi-
cos e calçadas, que garantirão a 
valorização do solo urbano e dei-
xarão a cidade mais bonita e orga-
nizada para atrair futuros inves-
tidores. A previsão de conclusão 
é de 1 ano após a ordem de início 
das obras.

O MUVI é o maior investimento 
em infraestrutura, mobilidade e 
urbanismo dos últimos anos na 

cidade de São Gonçalo e faz parte 
do Pacto RJ, programa de investi-
mentos do Estado. A Prefeitura já 
finalizou o cadastro e visitas téc-
nicas aos imóveis que serão desa-
propriados para garantir a implan-
tação do corredor viário.

O MUVI terá um investimento de 
R$262.184.615,51 a partir de uma par-
ceria entre a Prefeitura de São Gonçalo, 
através da Secretaria Municipal de Ges-
tão Integrada e Projetos Especiais, res-
ponsável pela aprovação do projeto e 
captação dos recursos junto ao Estado, 
que irá executar as obras. O município 
irá arcar com as indenizações decorren-
tes das desapropriações.
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��������AVISO DE LICITAÇÃO

LICITAÇÃO Nº: 022/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 6021/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 06/04/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE MANUTENÇÃO 
PREVENTIVA E CORRETIVA DOS APARELHOS DE REFRIGERAÇÃO, 
DESTINADO A ATENDER A DEMANDA ADMINISTRATIVA DAS 
SECRETARIAS QUE INTEGRAM A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 
MUNICIPAL, pelo período de 12 (doze) meses.

O Município de Japeri - RJ torna público para ciência dos interessados 
que, o Pregão Eletrônico 022/CPL/2023, com abertura marcada para 
o dia 06/04/2023 às 11:00 horas, fi ca declarado ADIADO para o dia 
26/04/2023 às 11h, motivado por alteração no Edital.

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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O menor de 17 anos apon-
tado como o responsável pela 
morte da enfermeira aposen-
tada Alair Barbosa, de 72 
anos, no calçadão da Praia 
de Copacabana já tinha seis 
anotações criminais por cri-
mes análogos a roubo e furto 
e chegou a ser apreendido no 
ano passado.

Junto com outro menor, 
ele teria agredido e roubado 
duas turistas na areia da 
mesma praia de Copacabana.

No domingo (16), logo 
depois do crime, o menor 
chegou a ser apreendido e 
levado por policiais milita-
res do 19º BPM (Copaca-
bana) para a 12ª DP (Copa-
cabana), onde foi ouvido, 
mas liberado.

Duas testemunhas disse-
ram que não tinham condi-
ções de reconhecê-lo como 
o autor do furto. Segundo 
a Polícia Civil, não foram 
encontrados “elementos 
probatórios” para mantê-lo 
detido.

A idosa morreu depois de 
bater a cabeça ao cair no chão 
durante um furto. De acordo 
com testemunhas, o menor 
arrancou o cordão que estava 
no pescoço da vítima quando 
ela passava com duas amigas 
pela orla, entre as ruas Hilá-
rio de Gouveia e Siqueira 
Campos, perto de um posto 
de salvamento do Corpo de 
Bombeiros.

Depois do crime, o menor 
correu para a orla, onde foi 
detido e agredido por banhis-
tas. O cordão não foi recu-
perado.

A idosa foi levada desa-
cordada para o Hospital 
Municipal Miguel Couto, na 
Gávea, mas não resistiu aos 
ferimentos.

Segundo um amigo, Alair 
era enfermeira aposentada e 
fazia muitas atividades junto 
com outras amigas. Ela com-
pletou 72 ano no dia 9 de 
abril.

O 
Disque Denún-
cia divulgou, on-
tem, um cartaz 
que pede infor-

mações que ajudem o Núcleo 
de Investigações de Morte de 
Agentes de Segurança da Dele-
gacia de Homicídios da Capital 
(DHC) a identificar e prender 
os envolvidos na morte do po-
licial militar Vitor Hugo Lusto-
za Barros, de 36 anos, durante 
uma troca de tiros na Aveni-
da Brasil, na altura de Olaria, 
Zona Norte do Rio, no último 
sábado (15). O cabo chegou a 
ser socorrido, mas não resis-
tiu e morreu no domingo (16). 

De acordo com as inves-
tigações, uma equipe reali-
zava patrulhamento, quando 
foi abordada pelo vigilante 
de uma empresa de transpor-
tes que estava sendo roubada. 
Os policiais estiveram no local 
e foram atacados a tiros por 
criminosos, que fugiram em 
direção à Avenida Brasil. O 

grupo estava em dois carros, 
dos modelos Honda WRV de 
cor prata e Fiat Ducato branco. 
Na fuga, os bandidos trocaram 
tiros com militares da Unidade 
de Polícia Pacificadora do Sal-
gueiro do 6º BPM (Tijuca), 
que dava apoio ao Batalhão de 
Policiamento em Vias Expres-
sas (BPVE). 

O confronto aconteceu 
na esquina da Avenida Bra-
sil com a Avenida Professor 
Plínio Bastos, em Olaria, e 
o cabo foi atingido na perna 
esquerda. Vitor Hugo chegou 
a ser encaminhado em estado 
grave para o Hospital Esta-
dual Getúlio Vargas, na Penha, 
mas morreu no domingo, por 
conta de complicações cau-
sadas pelos disparos que aca-
baram atingindo a veia femo-
ral. O caso é investigado pela 
DHC e agentes estão anali-
sando as câmeras de segurança 
da região para localizarem os 
autores do crime. 

O cabo Vitor estava na cor-
poração desde 2011 e deixa 
uma filha. O sepultamento 
da vítima está marcado para 
às 11h15 desta terça-feira, no 
Cemitério Jardim da Saudade, 
em Sulacap. Com a morte do 
PM, sobe para 20 o número de 
agentes de segurança mortos 
em ações violentas no estado 
do Rio de Janeiro, somente 
no ano de 2023, sendo 19 da 
Polícia Militar - incluindo poli-
ciais militares em serviço, de 
folga e veteranos (reformados/
reserva) - e um do Corpo de 
Bombeiros. 

O Disque Denúncia recebe 
informações pelo Zap do Portal 
dos Procurados, pelo número 
(21) 98849-6099; pelos telefo-
nes (21) 2253-1177 ou 0300-
253-1177, além do App Disque 
Denúncia RJ e também pelo 
inbox do Facebook e Twitter 
dos Portal dos Procurados. O 
anonimato é garantido.

Polícia Civil procura por 
envolvidos na morte de cabo 

da PM na Avenida Brasil

Vitor Hugo Lustoza Barros, de 36 anos, foi baleado 
durante confronto com criminosos, na altura de Olaria

Familiares e amigos do 
ritmista Gabriel Cordeiro, 
de 20 anos, afirmam que o 
jovem foi assassinado a tiros, 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, no fim de semana 
passado. O corpo foi encon-
trado no domingo (16), mas 
a vítima estava desaparecida 
desde a noite de sexta-feira 
(14), quando saiu de casa, em 
Niterói, na Região Metropo-
litana do Rio, sem informar 
aonde ia. 

A família de criação do 
rapaz diz que ele trabalhava 
na área de consórcios no Cen-
tro do Rio e que estava pro-
curando um apartamento 
para se mudar, na cidade do 
Rio. Colegas dizem ainda que 
Gabriel não tinha o costume 
de ir para Nova Iguaçu e estão 
sem entender o que teria moti-
vado o crime.

O corpo foi reconhecido 
por familiares e está no Ins-
tituto Médico Legal (IML) 
aguardando a retirada. Ami-
gos tentaram, durante a 

segunda-feira (17), arrecadar 
dinheiro para realizar o sepul-
tamento do jovem, que deverá 
ser sepultado na terça-feira 
(18). Mesmo com a identi-
ficação do cadáver, a Dele-
gacia de Homicídios da Bai-
xada Fluminense (DHBF) 
informou, por meio de nota, 
que “diligências estão em 

andamento para identificar 
a vítima e esclarecer a moti-
vação do crime”. A perícia foi 
realizada e ninguém foi preso 
até o momento. 

Muito conhecido no meio 
do samba, algumas institui-
ções fizeram homenagens 
ao ritmista. O grupo cultu-
ral Educa Samba, de Niterói, 
onde o rapaz era aluno de cho-
calho, prestou solidariedade 
à família. A Acadêmicos de 
Niterói e a Escola de Samba 
Sabiá também lamentaram a 
perda do jovem talento. 

“Hoje a família Sabiá ama-
nheceu de luto com a notícia 
do falecimento do nosso dire-
tor de chocalho Gabriel Cor-
deiro. Ele chegou na família 
Sabiá no carnaval de 2023, 
um diretor cheio vida, alegria 
e com garra e sede de vitó-
ria. Sempre será lembrado 
da forma que chegou, con-
quistando a todos nós com 
o seu sorriso. Descanse em 
paz, nosso diretor”, escreveu 
a Escola de Samba Sabiá. 

A Justiça do Rio man-
dou soltar o pediatra Raphael 
Derossi Ribeiro da Silva, preso 
por estupro contra a ex-namo-
rada entre 2018 e 2020. A deci-
são da soltura é da desembar-
gadora Monica Tolledo de Oli-
veira. Ele estava na cadeia desde 
25 de março.

Segundo o Ministério 
Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ), Derossi cometeu abu-
sos contra a ex-mulher entre 
2018 e 2020 e chegou a dopá-
-la com ansiolíticos. Durante 
esse período, a vítima teve o 
celular quebrado pelo médico 
e foi agredida diversas vezes. 
Raphael ainda exigia o compar-
tilhamento de localização no 
celular, além de xingar e humi-
lhar a companheira com frequ-
ência.

O MPRJ o denunciou por 
estupro, estupro de vulnerável, 
lesão corporal e violência psi-
cológica. Derossi já tinha sido 
denunciado em outros casos 
de agressão e estupro em 2001, 
2008, 2012, 2018 e 2021.

A mulher que acusa o pedia-
tra Raphael Derossi Ribeiro da 
Silva de estupro diz que ele já 

tinha atitudes violentas nos pri-
meiros encontros e que contro-
lava até o seu peso. A vítima se 
relacionou com o médico por 
dois anos.

MEDIDAS 
RESTRITIVAS

No alvará de soltura, Monica 
Tolledo de Oliveira afirmou que 
o médico “tem condições de res-
ponder em liberdade, mediante 
aplicação de cautelares, frisando 
que, a qualquer sinal de descum-
primento da medida cautelar de 
comparecimento aos atos pro-
cessuais, poderá ser reestabele-
cida a situação prisional”.

SUSPEITO DE ASSALTAR CONDOMÍNIO DE LUXO NA BARRA É PRESO

Jovem de 17 anos chegou a 
ser levado pela PM à delegacia, 

mas foi liberado por falta de 
provas, segundo a Polícia 

Civil. Enfermeira aposentada 
Alair Barbosa, de 72 anos, 

tinha 2 filhas e 2 netas

Apreendido e 
liberado, menor 

suspeito de causar 
morte de idosa 
em Copacabana 
tinha 6 anotações 

criminais por  
furto e roubo

Justiça do Rio  
manda soltar pediatra 
preso por estupro

Raphael Derossi Ribeiro da 
Silva estava preventivamente 

na cadeia desde 25 de março. A 
decisão é da desembargadora 

Monica Tolledo de Oliveira

Corpo de jovem ritmista é 
encontrado com marcas de 

tiros em Nova Iguaçu

Gabriel Cordeiro era integrante 
de grupos de samba de 
Niterói. Amigos fizeram 

vaquinha para arcar com os 
custos do sepultamento

A Polícia Militar prendeu Samuel 
da Silva Neves, suspeito de 
assaltar um condomínio de luxo 
na Barra da Tijuca, Zona Oeste 
do Rio. Ele foi detido por agentes 
do 9º BPM (Rocha Miranda) e 
do 31º BPM (Recreio) durante 

um patrulhamento Avenida Lúcio 
Costa, no mesmo bairro.
Em novembro do ano passado, 
Samuel e Israel Roseno de Moraes, 
preso em dezembro, se passaram 
por funcionários para furar a 
segurança e roubar itens de um 

apartamento. Eles também teriam 
amarraram os moradores, os 
trancaram no banheiro e levaram 
um carro das vítimas.
Samuel já havia trabalhado como 
pintor no condomínio e, por isso, 
usou um antigo crachá para ter 

acesso às residências, alegando 
que procurava a origem de um 
vazamento. Após o crime, um dos 
moradores reconheceu o foragido 
por ele já ter trabalhado no local.
O acusado foi encaminhado à 16ª 
DP (Barra da Tijuca).

Samuel da Silva Neves estava 
foragido desde novembro, 

quando foi identificado como 
um dos autores do crime
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A Sexta Turma do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) autorizou 
nesta terça-feira (18) que familia-
res da vereadora Marielle Franco 
e do motorista Anderson Gomes 
tenham acesso à investigação sobre 
a motivação e os autores do assas-
sinato ocorrido há cinco anos. Os 
parentes poderão tomar conheci-
mento de provas já produzidas no 
inquérito, mas preservando dados 
sigilosos.

Os ministros analisaram pedido 
da família para ter acessar apura-
ções que correm sob sigilo. A Justiça 
do Rio negou a liberação do inqué-
rito policial que busca a motivação 
e autoria imediata do crime. O argu-
mento foi de que a derrubada do 
sigilo oferece riscos para as inves-
tigações. O caso foi levado ao STJ.

Os acusados de matar Marielle 
e Anderson estão presos: o policial 
reformado Roni Lessa e o ex-policial 
militar Élcio Queiroz. O julgamento 
pelo tribunal do júri ainda não foi 
marcado. Outro inquérito ainda apura 
quem mandou matar Marielle Franco 
e por quê.

Ao STJ, as defesas dos familiares 
afirmaram que o acompanhamento da 
investigação é essencial para garantir 
a elucidação do assassinato e ressal-
taram que a família tem interesse em 
preservar a reserva dos dados.

Relator do caso, o ministro Rogé-
rio Schietti disse que o acompanha-
mento das investigações pela família 
é um direito e evita uma revitimiza-
ção. “O direito do acesso à vítima ao 

inquérito deflui do princípio republi-
cado que trata de garantir memória e 
devida reparação. É um direito à ver-
dade, à memória e à Justiça. Negar 
acesso da vítima é reduzi-la a uma 
não entidade e reforçar a violação de 
seus direitos”, disse.

O ministro ressaltou que não acre-
dita em vazamento por parte da famí-
lia que tem “angústia” em ver o caso 
resolvido após 1861 dias. Ele disse que 
não vê prejuízo na medida sendo que 
o assassinato foi cometido em razão 
não apenas da atividade parlamen-
tar na defesa dos direitos humanos, 
como por ser uma mulher negra levan-
tando essa bandeira, o que potencia-
lizou reações.

“Ver andamento, as provas pro-
duzidas, documentas é direito legí-
timo que o Estado não pode sub-
trair”, disse o ministro.

O voto do relator foi seguido 
pelos ministros Antonio Saldanha 
e Laurita Vaz, além do desembar-
gador convocado Jesuíno Rissato.

Para a ministra Laurita Vaz, 
garantir a análise do material “é 
uma forma de dar concretude ao 
acesso à Justiça”.

O promotor Eduardo Morais 
Martins disse que o Ministério 
Público do Rio não tem receio com 
um eventual vazamento de dados 
sigilosos pela família de Marielle 
e Anderson, mas que o caso pode 
servir de precedentes e afetar uma 
série de investigações pelo país. 
Martins ressaltou que o sigilo é 
imprescindível para garantir a apu-

ração desse tipo de crime.
“O que está sendo decidido aqui 

não é só para Marielle, mas para todas 
as famílias do Brasil. Estaremos afe-
tando todas as investigações em curso. 
Estaremos dizendo que toda as vítimas 
podem ter acesso a dados sigilosos. 
Estamos falando de vítimas”, disse.

Representante da Procuradoria-
-Geral da República, a subprocuradora 
Luiza Frischeisen também defendeu 
o acesso e disse que o caso não cria 
nenhuma vinculação automática para 
processos semelhantes, sendo que o 
STJ analisou uma situação específica. 
“O processo penal serve para descobrir 
a verdade, respeitar direitos acusados 
e dar solução para entes queridos”.

U
m homem foi preso, 
nesta segunda-feira 
(17), pela morte de 
um casal que foi se-

questrado,  torturado e balea-
do, em Casimiro de Abreu, no 
interior do Rio. O caso acon-
teceu no último domingo (16), 
quando João Vitor Pereira e La-
rissa Batista Pinheiro, ambos 
de 20 anos, estavam em uma 
pousada no bairro Jardim Mi-
ramar, no distrito de Barra de 
São João. O suspeito, identifi-
cado apenas como Paulo, foi 
localizado na comunidade do 
Arroz, na mesma região do cri-
me. As informações são do ‘RJ 
Inter TV’ da TV Globo. 

De acordo com as investi-
gações, o casal foi levado de 
carro por dois homens para 
uma região de mata, no lotea-
mento conhecido como Tigres, 
onde foram torturados e balea-
dos. João Vitor foi encontrado 
já sem vida e Larissa chegou a 
ser socorrida por uma equipe 
de resgate de Barra de São 
João, mas morreu depois de 
dar entrada em uma unidade 
de saúde municipal. Segundo 
o delegado titular da 128ª DP 
(Rio das Ostras), Ronaldo 
Cavalcante, o crime foi moti-

vado pela disputa de facções 
rivais pelo controle da comu-
nidade do Arroz. 

“A Polícia Civil, através de 
um trabalho de inteligência, 
conseguiu vincular o suspeito 
em questão ao duplo homi-
cídio. Ele e seus comparsas 
são responsáveis pela tenta-
tiva de tomada da comunidade 
do Arroz, que estaria sob influ-
ência da facção TCP. Paulo per-
tence ao Comando Vermelho e 

se valia dessas ações, através 
de homicídios, ameaças, para 
se estabelecer efetivamente na 
comunidade do Arroz. Então, 
a motivação teria sido, justa-
mente, essa disputa pela hege-
monia do tráfico de drogas no 
local”, afirmou o delegado ao 
‘RJ Inter TV’. 

No momento da prisão do 
suspeito, foram apreendidos 
roupas camufladas e uma pis-
tola de 9 mm, mesmo calibre 

das cápsulas encontradas no 
local do crime. Em nota, a Polí-
cia Civil informou a perícia 
foi realizada e dois projéteis 
foram retirados dos corpos das 
vítimas e passarão por con-
fronto balístico. O preso vai 
responder por duplo homicí-
dio qualificado, tortura e porte 
de arma com numeração ras-
pada. Ainda não há informa-
ções sobre os sepultamentos 
das vítimas. 

João Vitor Pereira e Larissa Batista Pinheiro, ambos de 20 anos, estavam em uma pousada, no bairro Jardim 
Miramar, quando foram levados por criminosos

Casal é morto após 
sequestro e tortura em 
Casimiro de Abreu

A condenação de Fernan-
dinho Beira-Mar e seus cinco 
filhos pelo Tribunal Regional 
Federal de Rondônia, por orga-
nização criminosa apontada 
nas investigações da “Opera-
ção Epístolas” de 2017, pode 
acarretar ainda a perda do man-
dato de vereadora de Fernanda 
Izabel da Costa. A determina-
ção sobre a suspensão de direi-
tos políticos de Fernanda está 
na sentença sobre o processo 
da operação, que ainda pode 
sofrer recursos.

Ela é uma das filhas do tra-
ficante que figura no processo 
de Rondônia e, desde 2021, tem 
uma cadeira na Câmara Muni-
cipal de Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense.

Segundo a denúncia do 
Ministério Público Federal, e 
que serviu de base para a con-
denação, “Fernanda visitava o 
pai para tratar de assuntos ine-
rentes à prática de crimes. Os 
recados eram feitos com lingua-
gem codificada para estabelecer 

comunicação com os integran-
tes do grupo criminoso e difi-
cultar ações policiais e dificul-
tar sua identificação.”

Por essas práticas foi con-
denada a 4 anos e 10 meses de 
reclusão em regime semiaberto.

A sentença do caso deter-
mina, depois que o processo 
transitar em julgado, que “se 
oficie à Justiça Eleitoral para 
fins do disposto no artigo 15, 
inciso III, da Constituição Fede-
ral, que fala em suspensão dos 
direitos políticos dos condena-
dos enquanto durarem os efei-
tos da condenação”.

Fernanda negou todas as 
acusações, mas segundo a deci-
são judicial o MPF conseguiu 
provas de sua relação com o 
esquema montado por Beira-
-Mar, o que levou à condenação.

Ao todo, 35 pessoas foram 
condenadas pelo Tribunal 
Regional Federal de Rondônia 
por conta da “Operação Epís-
tolas”. A condenação é em pri-
meiro grau e cabe recurso.

SUSPEITO DE DIVULGAR FOTOS DE 
MARÍLIA MENDONÇA, CRISTIANO  
ARAÚJO E GABRIEL DINIZ APÓS  
A MORTE É PRESO NO DF
O suspeito de divulgar fotos de Marília 
Mendonça, Cristiano Araújo e Gabriel Diniz 
após a morte foi preso nesta segunda-feira 
(17), em Santa Maria, no Distrito Federal. 
De acordo com a Polícia Civil, o jovem, de 
22 anos, usou rede social para propagar 
imagens dos artistas.
As investigações apontam que as imagens 
foram obtidas de forma ilegal e distribuídas 
de forma indiscriminada na internet. A 
prisão foi realizada pela Delegacia Especial 
de Repressão aos Crimes Cibernéticos 
(DRCC), durante operação para reprimir 
crimes praticados na internet. O nome 
do suspeito não foi divulgado. A ação 
faz parte de uma investigação realizada 
pela Operação Fenrir que visa identificar 
administradores de perfis em redes sociais 
que divulgaram e compartilharam fotos 
e vídeos do corpo de artistas feitas para 
o laudo pericial no Instituto de Medicina Legal (IML). Segundo a Polícia 
Civil, o suspeito confessou o crime e, agora, fica à disposição da Justiça, 
aguardando audiência de custódia. No Brasil, a pena para quem pratica 
o crime de vilipêndio de cadáver pode ser de detenção de 1 a 3 anos e 
pagamento de multa, conforme previsto no art. 212 do Código Penal.

Turma do STJ decide autorizar acesso da família 
de Marielle a inquérito sobre o assassinato

Sexta turma tomou a decisão por 4 votos a 0

Fernanda Costa tem uma cadeira na Câmara Municipal de Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. Investigação de 2017 mostrou que o 
traficante conduzia seus negócios no crime com a ajuda de parentes

Filha vereadora de 
Fernandinho Beira-Mar 

pode perder cargo e direitos 
políticos após condenação  
na ‘Operação Epístolas’

Jovem, de 22 anos, usou 
uma rede social para 

propagar imagens dos 
artistas feitas para laudo 
pericial do IML. ‘Imagens 
foram obtidas de forma 
ilegal e distribuídas de 

forma indiscriminada na 
internet’, diz Polícia Civil
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

O seu posicionamento deve ser analisado com atenção, porque estará sendo 
cobrado à luz dos seus valores. A ética é o farol para desenvolver o discernimento 
e fazer o que é certo. Você já deve sentir os impactos do eclipse, que mexe com a 
estrutura da sua vida, mas com a necessidade de que você defina uma situação.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É um período especial para superar os seus medos e conduzir a sua vida 
numa estrutura mais adequada. Por isso faça o exercício de olhar para as 
suas necessidades mais íntimas e, por meio delas, solte uma experiência que 
não pode mais ser mantida. Nesta experiência, fica em foco a necessidade de 
absorver um aprendizado.

TOURO
21 abr a 20 mai

Você está prestes a enxergar um grupo de pessoas como ele realmente é. 
Isso implica em avaliar se você deve manter o mesmo ritmo da relação daqui 
para frente. É imprescindível cortar algumas relações ou mudar a dinâmica do 
que existe, porque essa experiência, desta forma, não será mais sustentada. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

As suas crenças podem ter prejudicado demais o seu trabalho. É um período para 
entender como tudo isso impacta a sua jornada e, a partir dessa compreensão, 
mudar tudo, desapegando de velhos padrões. Foque o desenvolvimento de 
uma filosofia de vida mais adequada para o novo ciclo que se anuncia. Se for 
necessário, faça um curso ou uma nova especialização. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Está sendo um grande desafio desapegar de uma situação que fere demais 
você. Por isso exercite o desapego e empregue uma nova dinâmica para lidar 
com recursos compartilhados ou para concretizar um acerto de contas com 
uma pessoa, com o intuito de se libertar. A insistência pode ser pior.

VIRGEM
23 ago a 22 set

A relação com uma pessoa deve ser encerrada, porque não tem mais para onde ir. 
Por algum motivo especial e necessário para o seu desenvolvimento, essa pessoa 
será barrada. Por isso existe a necessidade de encarar essa situação de frente e 
extrair um aprendizado significativo para o seu crescimento pessoal. 

LIBRA
23 set a 22 out

Está sendo um grande desafio encerrar uma situação no seu trabalho. Mas 
é chegado o momento de avaliar os seus passos, com a intenção de agir 
com ética e também levando em consideração os documentos envolvidos. 
As regras não podem ser negligenciadas. Dedique este período para analisar 
tudo e averiguar a melhor estratégia.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Se você tem filhos, é preciso analisar a sua relação com eles, evitando cair em 
julgamentos precipitados. Mas essa experiência também pode envolver um 
afeto com uma pessoa especial. Sendo um ou outro, é preciso mudar algumas 
atitudes, levando em consideração as necessidades que se apresentam. Nesta 
fase, foque o seu desenvolvimento pessoal.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Busque entender de uma maneira mais profunda como deseja conduzir a 
sua vida, principalmente em se tratando de um relacionamento que passa 
por transformações profundas. O seu futuro profissional passa por grandes 
impactos de mudanças, e cabe a você ampliar o seu campo de visão para 
entender isso. O desapego deve ser exercitado.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

As relações familiares vêm sendo um grande laboratório de 
aprendizado. Por isso também existe a necessidade de avaliar as suas 
atitudes para garantir que você não se precipite no seu julgamento. O 
céu também pede sabedoria para resolver um documento que pode 
envolver um imóvel. Esse tema pode envolver um imóvel de herança. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A sua opinião é muito importante para algumas pessoas que convivem com 
você; é exatamente por isso que você deve pensar antes de falar. Você é um 
grande influenciador, mas deve atuar com ética e discernimento para não errar 
na medida ou colocar pessoas contra outras pessoas. A sua palavra será capaz 
de transformar o seu entorno. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma questão financeira deve ser resolvida, mas será preciso também 
mudar a sua dinâmica em relação aos seus ganhos. Os excessos são os 
responsáveis por uma situação que não deve mais ser mantida. Por meio 
de uma nova consciência você pode mudar tudo isso e encerrar esse 
ciclo de uma vez por todas. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

AOS 52 ANOS, LETICIA SABATELLA 
REVELA QUE SE SUBMETEU A UMA LIPO
Aos 52 anos, Leticia Sabatella decidiu fazer 
uma lipoaspiração. A primeira da vida. Para se 
livrar de uma gordura localizada que, apesar de 
manter uma alimentação regrada e ir sempre 
à academia, a atriz não conseguia vencer.
“Me rendi a alguns procedimentos com um grande 
amigo, que é o doutor Carlos Casagrande. Fiz, 
principalmente, estímulos de colágeno. Eu me 
rendi, mas nada de muitos preenchimentos, nada 
de deformar meu rosto, tudo para estimular o 
colágeno. E, recentemente, fiz uma lipoaspiração 
com ele e achei um procedimento muito bem feito”.

STHEFANY BRITO EXIBE CORPO REAL EM 
FOTO DE BIQUÍNI E É ELOGIADA NA WEB
Nas Ilhas Maldivas, Sthefany Brito compartilhou 
registros da viagem nas redes sociais, explanou 
beleza natural e ganhou elogios dos fãs.
Fazendo uma viagem pelas Ilhas Maldivas, Sthefany 
Brito tem usado o Instagram para registrar os 
momentos em meio ao cenário paradisíaco do 
local. Exibindo o corpo natural, a atriz de 35 anos 
publicou uma série de fotos subindo as escadas 
de sua hospedagem, que fica dentro do mar.
Para renovar o bronze, Sthefany escolheu um 
biquíni ripple, também conhecido como levanta 
bumbum. Seu recorte, que pode ser em V ou por 
causa de uma costura na parte central traseira 
da peça, gera uma aparência de maior volume.
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A 
décima edição da 
Feira Nacional 
do Podrão acon-
tecerá no feria-

dão de abril, dias 21, 22 e 
23 (sexta, sábado e domingo), 
às 14h, no estacionamento do 
Shopping Aerotown Power 
Center, na Barra da Tijuca, 
com entrada franca. Aproxi-
madamente 30 expositores 
de “lanches de rua” consa-
grados proporcionarão ver-
dadeira farra gastronômica 
para visitantes.

Grande novidade nesta 
edição, comidas árabe e mexi-
cana certamente farão muito 
sucesso com os visitantes. 
Estarão presentes os tradicio-
nais “Podrões” como: “Aca-
rajé (dois quilos)”, “Pastéis 
variados”, “Donuts de Coxi-

nha”, “Churrasco”, “Batata 
Frita Turbinada”, “Cachorro-
-quente prensado a metro”, 
“Pizza”, “Torre de Churros”, 
“Torre de Donuts”, “Barca de 
Açaí”, “Sorvete na Chapa”, 
incluindo os hambúrgueres 
criativos da última edição 
que conquistaram corações 
e paladares: “Hambúrguer 
de 16 Carnes”, “Hambúrguer 
com piscina de cheddar”, 
“Hambúrguer de Pastel”, 
“Hambúrguer de Coxinha”, 
“Pizza de Hambúrguer”, 
“Hambúrguer de Donuts” e 
“Hambúrguer Gigante (dois 
quilos).”

“Estamos ansiosos para 
inaugurar a Feira Nacional 
do Podrão na Barra da Tijuca 
neste feriadão, com os quitu-
tes queridinhos do público”, 

c o m e n t a 
Suzanne Malta, 
ideal izadora/
promotora do 
projeto, influen-
ciadora digital do 
conhecido perfil 
@ondecomerno-
rio, com seu par-
ceiro de emprei-
tada, arquiteto e 
produtor Filipe 
Machado.

Com muita 
fartura e repleta 
de delícias varia-
das, a Feira 
Nacional do 
Podrão terá pro-

gramação “recheada” de 
música com DJ e apresenta-
ções da Banda Netos de Dona 
Neves, além do cantor Rayan 
Alves. A garotada terá área 
recreativa e exclusiva, super-
visionada por equipe de recre-
adores para garantir diver-
são segura. Haverá barraqui-
nha de algodão doce e diver-
sos brinquedos: Touro Mecâ-
nico, Tobogã Grande, Disco-
play, Jacaré Inflável, Cama 
Elástica, Pula-Pula Inflável, 
entre outras atrações. 

SERVIÇO: 

10ª EDIÇÃO DA FEIRA 
NACIONAL DO PODRÃO
Local: Estacionamento do 
Shopping Aerotown Power 
Center - Av. Ayrton  
Senna, 2.541 – Barra da Tijuca
Datas/horários: 21, 22 e 23  
de abril de 2023  
(sexta, sábado e domingo), d 
as 14h às 22h.
Siga nas redes: @feiradopodrao

Feira 
Nacional 

do Podrão 
na Barra

Evento faz sua estreia na região
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Ator Nando Cunha promove ao público 
sua Feijoada Filhos de Jorge

�Shopping Grande Rio realizará o 1º Festival 
de Costela e Chopp da Baixada Fluminense. O 
evento acontecerá entre os dias 20 
e 23 de abril, no estacionamento. O 
visitante vai encontrar vários tipos 

especiais de costela preparados de maneiras sin-
gulares. A entrada é gratuita e a programação terá 
apresentações musicais ao vivo de cantores locais, 
uma ótima pedida para os apaixonados por carne. 
Também haverá venda de cervejas, chopes e bebi-
das não alcoólicas no local.

Cerca de 30 estações com chefs especializados 
vão oferecer a principal atração do evento preparada 
de diversas formas. Dentre as delícias: costela de 
chão, costela no bafo, costela cozida, pastel de cos-
tela, coxinha de costela, sanduíche de costela, feijo-
ada e baião de dois. Para acompanhar, uma diver-
sidade de chopes artesanais e drinks preparados 
com capricho pelos atendentes dos bares. De sobre-
mesa, o visitante poderá experimentar doces casei-
ros, churros, sorvete, algodão doce e muito mais.

Com um repertório que vai do pop ao samba, o 
público poderá degustar os pratos enquanto curte 
a música ao vivo. O espaço também trará área kids 
para o divertimento dos pequenos, com brinquedos 
infláveis e pula-pula. O evento promete uma expe-
riência completa para toda a família.

“Estamos trazendo pela primeira vez na Baixada 
um festival com o melhor da Costela para toda a 
família”, comenta Monica Freitas, Gerente de Marketing do 
Shopping Grande Rio.

No domingo, 23 de abril, a partir das 
13h, o ator Nando Cunha, celebrará o 
Dia de São Jorge, com sua animada “Fei-
joada Filhos de Jorge” e convida fami-
liares, amigos e fãs, para brindar o dia 
de seu Santo de devoção, doando fral-
das geriátricas e papel higiênico folha 
dupla, que serão entregues a institui-
ções de caridade. A feijoada acontece 
no Club Municipal da Tijuca.

Completando três anos sem ser reali-
zada, em função da pandemia, Nando se 
alegra em poder voltar com seu evento 
que não só festeja São Jorge, como con-
tribui com instituições que desenvolvem 
um importante e sério trabalho para a 
sociedade.

A “Feijoada Filhos de Jorge” teve iní-
cio em 2003, quando o ator Nando Cunha, 
participou da Alvorada na Igreja de São 
Jorge, em Quintino, para pedir ao santo 
guerreiro que colocasse em seu caminho 
novas oportunidades. Nando fez um pedido 
e teve sua graça alcançada.

E foi aí que começou esta iniciativa 
do bem, numa reunião em um play de 
uma amiga, na Tijuca, 
com 30 pessoas. Não 
demorou muito para 
a festa ser transfe-
rida para outros luga-
res maiores. E, desde 
então, todo dia 23 de 
abril o ator celebra 
em forma de agra-
decimento ao Santo 
Guerreiro.

O evento de agra-
decimento e ação 
social, hoje conta com público de 2 mil 
pessoas, e já se tornou uma tradição na 
cidade.  A feijoada ainda recebe uma pro-
gramação musical para sacudir os convida-
dos, que traz sempre uma tradicional roda 

de samba, deixando o 
evento ainda mais espe-
cial.

Cerca de 60kg de 
feijão são preparados 
por sua família, dias 
antes do evento e ofe-
recidos ao público gra-

tuitamente.  As doações 
arrecadadas, já ajudaram milhares de ins-
tituições cariocas, como a Casa Ronald 
Mcdonald, Casa Joel, Creche Anjinho Feliz, 
Abrigo Redentor, entre outras.

Nando Cunha ressalta a importância da 

união em prol do bem. E, reforça que neste 
ano o evento ajudará o Hospital Mário 
Kroeff, referência no tratamento contra o 
câncer, com fraldas geriátricas G e EG e a 
Casa Ronald MCDonald, que abriga crian-
ças e adolescentes em tratamento de cân-
cer, com papel higiênico folha dupla.

“O evento acabou virando uma grande 
ajuda mútua, eu doo a feijoada e as pessoas 
me ajudam a ajudar as outras. Sou muito 
grato a este santo, ele me dá força para 
enfrentar os dragões da vida. Essa festa é 
para que São Jorge nos proteja contra os 
dragões do dia a dia”, conta.

A Carioquíssima é uma das mais tradicionais feiras de 
economia criativa do Rio de Janeiro, com 8 anos de exis-
tência, e acontece ao ar livre em diversos cartões postais 
e lugares inéditos da cidade. No próximo fim de semana 
(21 a 23/04), ela chega pela primeira vez a Copacabana, 
mais especificamente na Praça do Lido.

No evento, que 
tem entrada gratuita, 
o público terá a opor-
tunidade de comprar 
produtos 100% arte-
sanais, criativos e ori-
ginais de aproxima-
damente 70 exposito-
res de moda, gastro-
nomia, arte, decora-
ção e cerveja artesa-
nal, entre outros. Ati-
vidades infantis (par-

que inflável e oficinas), DJs, e shows também fazem parte 
das atrações da Carioquíssima.

“A gente ama levar a vibe da Carioquíssima e o nosso 
time criativo para novos locais e Copacabana é poética e 
consagrada. Nesta edição inédita do Lido é também uma 
oportunidade para comprar o presente de Dia das Mães. 
Será muito especial para nós tornar a Praça do Lido um 
local de cultura, criatividade e alegria“, diz Nathalie Al 
Jalali, produtora da feira ao lado dos irmãos André e Mar-
celo Costenplatte.
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SERVIÇO
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Data: 23 de abril (domingo)
Horário: 13h

Entrada: Fraldas geriátricas G ou 
EG e papel higiênico folha dupla.
Local: Club Municipal da Tijuca - 

Rua Hadock Lobo 359, Tijuca

SERVIÇO
�����������

Carioquíssima
Data: 21, 22 e 23/04 (sexta a 

domingo)
Local: Copacabana (Praça do 

Lido
Horário: 12h às 21h

Evento gratuito
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SERVIÇO
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1º Festival de Costela 
e Chopp da Baixada
Data: de 20 a 23 de 

abril
Horário: quinta-feira 

(17h às 22h) | sexta e 
sábado (12h às 22h) | 
domingo (12h às 21h)
Local: estacionamento 

do Shopping Grande 
Rio

Entrada gratuita
Mais informações 

https://
shoppinggranderio.

com.br/ ou @shopgrio
O Shopping Grande 

Rio fi ca na Rua Maria 
Soares Sendas 111, 
São João de Meriti
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A 
Prefeitura do Rio, em 
parceria com a Previ-
dência Social, vai ofe-
recer cursos gratuitos 

para aposentados, pensionistas e 
segurados por auxílio-doença. O 
objetivo é ampliar a qualificação 
e a conquista de novas oportuni-
dades profissionais. A parceria foi 
abordada ao longo da reunião entre 
o ministro Carlos Lupi e o secretá-
rio Everton Gomes, na sede do ór-
gão municipal.

Ao lado dos secretários muni-
cipais de Habitação, Ciência, Tec-
nologia e Proteção e Defesa dos 
Animais, Patrick Corrêa, Tatiana 
Roque e Vinicius Cordeiro, res-
pectivamente, Everton Gomes 
ressaltou o potencial da parce-
ria para a progressiva criação de 
novas oportunidades profissionais 
e redução do tempo para análise 
de benefícios.

“Estruturaremos programas de 
inclusão, requalificação e reabilita-
ção profissional para beneficiários. 
Em paralelo, colocamos nossos sete 

postos à disposição do governo fede-
ral para ajudar a reduzir as filas de 
pedidos no INSS”, comentou.

���� �!"#�$#%��&
Outra prioridade abordada foi a 

negociação de imóveis do INSS para 
destinação social. Entre os locais 
analisados que poderão ser repas-
sados por venda direta, estão espa-
ços nas regiões Norte e Central da 
capital, como um prédio na Ave-
nida Venezuela.

“Maior proprietário público de 
imóveis do Brasil, o INSS tem uma 
função social que está sendo refor-
çada pelo atual governo. Conjunta-
mente com a garantia de direitos 
previdenciários, vamos trabalhar 
para disponibilizar locais que per-
mitam a redução do déficit habita-
cional para milhares de famílias”, 
afirmou Gomes.

����'#��(���&)�'#(
No 1 º de maio, o Ministério 

disponibilizará o atendimento ao 
público com estande do INSS ins-

talado no evento programado para 
o Parque de Madureira, iniciativa 
da Secretaria Municipal de Traba-
lho e Renda.

“O trabalhador poderá buscar 
informações sobre os serviços dis-

ponibilizados pelo INSS em even-
tos simbólicos para todos os brasi-
leiros”, finalizou Lupi, que também 
visitou, durante a tarde, o espaço 
multiuso que será reativado na 
sede da Superintendência e aten-

deu representantes da Federação 
Nacional dos Empregados em Pos-
tos de Combustíveis e Derivados 
de Petróleo para discutir a viabili-
dade da aposentadoria especial da 
categoria.

Iniciativa estimula inclusão de aposentados, pensionistas e segurados por auxílio-doença no mercado de trabalho

Foram prorrogadas, até o pró-
ximo dia 20, as inscrições para o 
Programa Despertando a Empreen-
dedora, uma iniciativa do Instituto 
CCR e da CCR Barcas, em parceria 
com a Empreende Aí, que capaci-
tará mil mulheres que desejam abrir 
seu próprio negócio em territórios 
populares de todo o Brasil.

A formação tem como premissa 
desenvolver as competências e pro-
porcionar uma troca de experiências 
entre as participantes. Para participar, 
é preciso acessar o site da iniciativa.

Na primeira etapa do curso, mil 
empreendedoras serão formadas 
com a metodologia aplicada pela 
escola de negócios, por meio da 
plataforma digital. Após a forma-
ção, 120 mulheres serão seleciona-

das para a próxima fase, que con-
sistirá em um treinamento presen-
cial de uma semana nas unidades 
de mobilidade do Grupo CCR.

Nesta segunda etapa, as empre-
endedoras participarão também de 
mentorias com colaboradores do 
grupo CCR. Ao final desta fase, 
cinco empreendedoras serão sele-
cionadas e receberão o prêmio de 
R$ 1 mil e um plano de mentoria 
para o planejamento do negócio 
durante o programa.

O curso terá aulas on-line e pre-
senciais sobre temas de Autoco-
nhecimento, Como entender o seu 
Público, Gestão do Tempo, Marke-
ting, Gestão Financeira, Gestão de 
Equipe, Logística e Aprendizados 
em momentos de crise.
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A Enel Brasil, um dos maiores 
grupos privados do setor de ener-
gia do país, está com inscrições 
abertas para o Programa de Está-
gio 2023. Ao todo, são 44 vagas 
para o estado do Rio de Janeiro, 
além de outras 26 direcionadas a 
São Paulo e Ceará.

Podem se candidatar jovens 
talentos que estejam a dois anos 
de concluir o ensino superior ou a 
um ano de se formar no nível téc-
nico das seguintes áreas de estudo: 
Engenharia, Administração, Ciên-
cias Contábeis, Análise de Siste-
mas, Psicologia, Recursos Huma-
nos, Direito e Economia.

As inscrições podem ser fei-
tas até o dia 5 de maio pela inter-
net. Os selecionados começarão 
a trabalhar em junho, em modelo 
híbrido — online e presencial.

Segundo a companhia, a diver-
sidade é um tema muito impor-
tante, por isso, parte das vagas 
será direcionada para candida-
tos negros e com deficiência. A 
companhia acredita que diferen-
tes histórias, habilidades e visões 

de mundo, encontradas na diver-
sidade de pessoas, ajudam a cons-
truir uma melhor experiência para 
os clientes e diferentes públicos.

“O que tem valor para as pes-
soas gera valor ao negócio. Por 
isso é importante construirmos 
um ambiente de trabalho cada vez 
mais diverso, não só como respon-
sabilidade ética e social, mas como 
uma ferramenta de inovação e atra-
ção de talentos”, afirma o diretor 
de Pessoas e Organização da Enel 
Brasil, Alain Rosolino.

Os candidatos devem ter dis-
ponibilidade para estagiar por seis 
horas por dia. As etapas do pro-
cesso seletivo serão todas online 
com dinâmica em grupo e entre-
vistas individuais. Além disso, vale 
destacar que a empresa oferece 
bolsa-auxílio compatível com o 
mercado; auxílio transporte; vale-
-refeição; Gympass (plataforma 
corporativa de atividade física); 
cursos no eDucation (plataforma 
online de treinamento); curso de 
idioma (inglês, italiano ou espa-
nhol); e folga de aniversário.

Companhia oferece vagas nas áreas de Engenharias, Administração, Ciências 
Contábeis, Análise de Sistemas, Psicologia, Recursos Humanos, Direito 

e Economia; inscrições podem ser feitas até o dia 5 de maio
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Divulgação

Divulgação

Divulgação

Iniciativa promovida pela CCR Barcas e Instituto CCR 
oferece curso gratuito para 1 mil mulheres
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Até a última sexta-feira 
do mês (28), o Centro Espor-
tivo Miécimo da Silva, em 
Campo Grande, na Zona 
Oeste, estará com mais de 
duas mil vagas disponíveis 
para diversas modalidades, 
são elas: basquete, capo-
eira, futebol, ginástica rít-
mica, handebol, karatê, lam-
baeróbica, step, tênis e vôlei. 
Para participar das ativida-
des é necessário ter a partir 
dos 5 anos de idade. Cada 
pessoa pode se inscrever em 
até três modalidades, sendo 
duas de sua escolha e a ter-
ceira somente para esportes 
de quadra.

Além destas, há vagas 
para a nova modalidade: flag 
football. São seis turmas às 
quartas e sextas, com opções 
para quem tem a partir de 10 
anos. As aulas são ministra-
das pelo professor Angelus 
Bravin dos Santos. A moda-
lidade é derivada do futebol 
americano, mas com menos 
contato físico, e surgiu em 
bases militares norte-ameri-
canas na década de 40.

“O Miécimo é uma refe-
rência e oferece muitas ati-
vidades esportivas para a 
população da Zona Oeste. 
Esperamos que todos pos-
sam aproveitar a oportu-
nidade para se matricular 

no local”, diz o Secretário 
Municipal de Esportes, Gui-
lherme Schleder.

São distribuídas 200 
senhas para inscrição por 
dia, a partir das 7h. Somente 
pai, mãe, avós ou irmão 
maior de idade poderão 
fazer a inscrição de meno-
res. Os documentos necessá-
rios para matrícula dos maio-

res de 18 anos são cópias 
da identidade, do CPF e do 
comprovante de residência. 
Aos que possuem mais de 70 
anos ou algum problema de 
saúde é obrigatório a apre-
sentação de um atestado 
médico.

As inscrições são reali-
zadas na secretaria do local, 
de terça-feira à sábado, das 

8h às 17h. Para agilizar é 
possível realizar a pré-ins-
crição online em https://
avilavirtual.com.br/ e fina-
lizar presencialmente no 
centro esportivo, portando 
todos os documentos solici-
tados, junto com sua chave 
de acesso que é gerada auto-
maticamente no final da pré-
-inscrição.

A
s aulas de natação 
infantil no Parque 
Aquático Júlio De-
lamare, no Com-

plexo Esportivo do Maracanã, 
retornaram nesta segunda-feira 
(17), com a capacidade plena. 
Com a chegada dos pequenos, 
as atividades gratuitas ofereci-
das pelo Governo do Rio no lo-
cal já chegam a 2.800 alunos e 
vem mais novidade pela fren-
te. Além da natação, o proje-
to Rio Aquatics, responsável 
pelas atividades, também ofe-
rece polo aquático infantil, de 
segunda a sexta-feira.

“Fechamos um trimestre 
de muitos desafios e entre-
gas. Conseguimos retomar o 
atendimento à população com 
aulas gratuitas nos equipamen-
tos do estado, como o Parque 
Aquático Júlio Delamare, que 
sempre foi celeiro de grandes 
atletas. Fico muito feliz de ver 
todo esforço da Suderj para 
cumprir a orientação do gover-
nador Cláudio Castro e reto-

mar os programas esportivos 
que garantem aos alunos uma 
vida mais saudável”, afirmou o 
secretário estadual de Esporte 
e Lazer, Rafael Picciani.

As aulas de natação infan-
til no Parque Aquático Julio 
Delamare foram interrompi-
das em dezembro do ano pas-
sado, por falta de renovação 
do projeto. Desde janeiro, a 
nova gestão da Superintendên-
cia do Desporto do Estado do 
Rio (Suderj), trabalhou para 
fazer com que as atividades fos-
sem retomadas ainda durante 
o verão. A parceria com a Rio 
Aquatics, cujo projeto começou 
com 220 crianças no Vasco da 
Gama, começou em meados 
de fevereiro.

“Buscar novos parceiros 
para as atividades gratuitas da 
Suderj foi prioridade número 
um. Hoje podemos anunciar o 
retorno das aulas de natação e 
polo aquático infantil. Todos os 
alunos que estavam aqui até 
o ano passado foram rema-

triculados, ninguém ficou de 
fora. Estamos empenhados em 
melhorar cada vez mais e tra-
zer inovações. Tenho certeza de 
que em breve vamos anunciar 
não só mais novidades como 
também novas vagas”, anun-
ciou o presidente da Suderj, 
Gelby Justo.

Do total de 2.800 alunos 
matriculados nas atividades 
gratuitas do Parque Aquático 
Julio Delamare até o momento, 
900 vagas foram destinadas ao 
público infantil – as matrícu-
las realizadas ao longo do mês 
de março.

AULAS MAIS LONGAS
De cara nova, o Projeto 

Rio Aquatics promete entre-
gar aulas de maior duração, 
com aproximadamente 50 
minutos cada, e mais dinâ-
micas voltadas ao alto rendi-
mento dos pequenos atletas. 
Com uma metodologia denomi-
nada “bola amarela”, o projeto 
desenvolve aulas simultâneas 

de polo aquático e natação nas 
primeiras etapas do processo 
de aprendizagem.

“Desta forma, os alunos 
reconhecem os movimentos 
técnicos, aprendem as regras 
de ambas modalidades e podem 
escolher aquela em que pre-
tende se aprimorar, dando total 
liberdade de escolha ao aluno”, 
explicou André Raposo, res-
ponsável pelo Projeto Rio 
Aquatics.

Na fase de aperfeiçoamento, 
as especificações de cada moda-
lidade são aprofundadas, e com 
isso, formadas as equipes que 
posteriormente vão representar 
o governo do estado em com-
petições de alto rendimento.

As aulas de polo aquático 
e natação infantil no Parque 
Aquático Julio Delamare são 
realizadas de segunda à sexta-
-feira, das 7h10 às 20h. As tur-
mas contam com um grupo 
especial de alto rendimento 
que estarão todos os dias no 
local das 18h às 20h.
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A Fifa confirmou, na tarde 
desta segunda-feira (17), a 
Argentina como país-sede do 
Mundial sub-20, que começa 
em maio. O país sul-ameri-
cano receberá o torneio após 
ele ser retirado da Indonésia, 
no fim de março.

Para tirar o Mundial da 
Indonésia, a Fifa alegou que 
o país não estava preparado 
para receber a competição. 
O fato de autoridades locais 

serem contra receber a sele-
ção de Israel também acabou 
pesando na decisão.

O Mundial Sub-20 está pre-
visto para acontecer entre os 
dias 20 de maio e 11 de junho. 
O sorteio dos grupos acontece 
na próxima sexta-feira (21) e 
o Brasil está no pote 2. Serão 
seis grupos de quatro, com os 
dois primeiros de cada grupo 
e os quatro melhores terceiros 
avançando.

Polo Aquático e natação infantil no 
Júlio Delamare: aulas estão de volta

Projeto Rio Aquatics promete entregar aulas de maior 
duração, com cerca de 50 minutos cada

Centro esportivo oferece mais de duas mil 
vagas para diversas modalidades na Zona Oeste

Os interessados 
podem se 

inscrever até o 
dia 28 deste mês

País sul-americano herdou a competição da Indonésia, 
que perdeu o torneio dois meses antes de seu início

Argentina é  
confirmada como sede 
do Mundial sub-20

DIVULGAÇÃO
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Pouco mais de 10 mil 
ingressos já foram vendidos 
pelo Botafogo para a partida 
contra o Universidad César 
Vallejo, na quinta-feira (20), 
pela segunda rodada da fase 
de grupos da Copa Sul-Ame-
ricana. O número é bastante 
significativo, afinal somente 
10.618 pagaram para ver o 
time na estreia do Brasilei-
rão, contra o São Paulo, no 
sábado, em partida que mar-
cou a reabertura do Nilton 
Santos.

Aliás, os motivos prin-
cipais para o aumento da 
expectativa de público são 
fáceis de identificar. Pri-
meiro, a redução do preço 
do ingresso do Setor Leste 
Inferior, de R$ 200 para R$ 

150 (inteira), além da trans-
ferência do setor “popular” 
do Sul para o Leste Superior. 
Na sequência, a boa fase do 
time, que deixou ao mau iní-
cio de 2023 para trás e está 
há oito jogos sem perder (6 
vitórias e 2 empates).

Na última quinta-feira, 
por sinal, houve uma reu-
nião entre a diretoria e as 
principais organizadas, que 
chegaram a anunciar um boi-
cote para o jogo contra o São 
Paulo, por conta do anún-
cio do aumento do valor das 
entradas. As arestas foram 
aparadas e chegou-se a um 
consenso para a redução do 
preço que já foi colocado em 
prática para o duelo desta 
quinta-feira.

Eder Militão acredita que está no caminho 
para se tornar o melhor zagueiro do mundo. 
A opinião foi dada nesta segunda-feira, 17, 
durante entrevista coletiva. Durante a res-
posta, o jogador também lembrou de sua 
chegada ao Real Madrid, destacou que tra-
balha até mesmo em casa para manter o 
nível e agradeceu o apoio de todos do clube 
merengue.  

“É uma opinião de cada um. Creio que 
estou no caminho. Quando cheguei foi difícil 
por causa dos grandes jogadores que estavam 
aqui, mas, aos poucos, fui demonstrando e 
agora estou indo muito bem. Trabalho em 
casa e, tudo que o que possa ser feito para 
melhorar, eu faço para manter o alto nível 
que estou. Se não cuidar da saúde, é muito 
complicado”, disse Militão.
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�orge Sampaoli é o novo 
técnico do Flamengo. 
Na última segunda-fei-
ra (17), o argentino foi 
apresentado oficialmen-

te, no CT do Ninho do Urubu. 
Após a coletiva, o comandante 
rubro-negro dirigiu o primeiro 
treinamento à frente do plan-
tel do Mengo. Na atividade, 
o treinador ganhou opção no 
meio de campo com o retorno 
de um jogador: Arturo Vidal.

Se queixando de fortes 
dores no cotovelo, Arturo Vidal 
foi internado no último dia 8 de 
abril para realizar procedimen-
tos médicos. Não diminuindo 
o inchaço na região, o volante 
precisou passar por cirurgia, 
que o afastou dos últimos três 
jogos do Flamengo na tempo-
rada. Recuperado, o chileno 
participou normalmente das 

atividades comandadas por 
Sampaoli nessa segunda-feira 
(17) e, com isso, fica à dispo-
sição para o embate contra o 
Ñublense (CHI).

Nesta terça-feira (18), Sam-
paoli teve mais uma oportuni-
dade de ajustar a equipe antes 
da estreia pelo Flamengo. Com 
o nome regularizado no Boletim 
Informativo Diário (BID), o trei-
nador estará à beira do gramado 
no jogo contra o Ñublense, pela 
Libertadores da América. Tendo 
Vidal à disposição, Jorge ganha 
mais uma opção na volância do 
Mais Querido.

Flamengo x Ñublense acon-
tece nesta quarta-feira (19), às 
21h30 (horário de Brasília), no 
Maracanã. O duelo será válido 
pela segunda rodada da fase 
de grupos da Libertadores da 
América.
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Treinador ganhou opção no meio de campo com o retorno de Arturo Vidal

Divulgação

�����	��	
������ !�	

!�!�"#$	%�&!	
��'(�)!	�*)!)!	

)!	�!��	)�	'�(%*�	
)!	�*%!	�(&+

�����,!�!

��������	
����	����	��	
����	�����	��	������
�	
����	��
�	��	������������

Divulgação

������
�������	

�����	�

�*�	��'����*�	�!��	-!�.*�$	/* !�*'*	)�0�	 ��	,!�!	
,"��!	,*� �!	*	�1�!�	�!&&�2*

�&� #*	)�3	4(�	5�� 6	�*	
,!���"*7	%!�!	��	 *��!�	*	��&"*�	

3!'(���*	)*	�(�)*
Divulgação

Dessa forma, é provável 
que o Nilton Santos receba 
um público superior a 20 mil 
ou até 25 mil torcedores con-
tra o César Vallejo. Caso isso 
aconteça, vai superar a marca 
média do Botafogo no Brasi-
leirão do ano passado.


